



Nombre del alumno: Edgar yael de la cruz Gómez

Nombre del profesor:

Licenciatura: Medicina v. y zooctenia

ria: HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Nombre del trabajo: APARICION DE LA MEDICINA VETERINARIA

Ocosingo, Chiapas a 24 de septiembre 2021

Desarrollo de la medicina veterinaria de la prehistoria en las culturas árabe, egipcia y Romana.

La medicina veterinaria es la rama de la medicina que se ocupa de la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades, trastornos y lesiones en los animales no humanos. El ámbito de la medicina veterinaria es amplio, cubriendo todas las especies, tanto domésticas como silvestres.

A lo largo del tiempo ha venido evolucionando lo que es la medicina veterinaria desde la antigua roma asta nuestra actualidad.

Antes de que la ciencia evolucionara de tal manera en que hoy en día existen varios tipos de enfermedades y base a eso también existe muchas maneras de combatirlo ya sea con medicamentos o incluso vacunas para los distintos tipo enfermedades como la rabia un problema provocado por los murciélagos pero esto no se veía en los tiempos antiguos ya que antes no existían enfermedades mortales los animales de campo como el caballo, camello, eran usados para trabajo o incluso para trasladarse de un lugar a otro usando como medio de transporte al caballo aun no solo eso la medicina veterinaria fue evolucionando con el paso de tiempo ya que era necesario solucionar sus problemas sanitarios, reproductores, y alimenticios.

Algunos de los avances científicos de la antigua ROMA fueron:

-La castración de los terneros -y en esto Columela seguía los consejos de Magón- se debía hacer no con "hierro", sino comprimiendo los testículos con un pedazo de cañaheja hendida, y que se fueran quebrantando de a poco. Cuando se quería hacer un buey, y por consiguiente el hierro era inevitable, la mejor época era la primavera o el otoño, especialmente cuando la luna estaba en cuarto menguante. Aun así, la hemorragia se controlaba mejor ajustando dos listones angostos de madera a la altura de los "nervios" de los testículos.

-La castración de los terneros -y en esto Columela seguía los consejos de Magón- se debía hacer no con "hierro", sino comprimiendo los testículos con un pedazo de cañaheja hendida, y que se fueran quebrantando de a poco. Cuando se quería hacer un buey, y por consiguiente el hierro era inevitable, la mejor época era la primavera o el otoño,

especialmente cuando la luna estaba en cuarto menguante. Aun así, la hemorragia se controlaba mejor ajustando dos listones angostos de madera a la altura de los "nervios" de los testículos.

-Primeros tratados agrónomos

Pese a que los romanos sabían de la importancia de tener animales sanos para el buen funcionamiento del ejército y de su economía, durante muchísimo tiempo no existió la figura del veterinario especializado, y mucho menos una institución donde se formase a esos especialistas. La veterinaria romana se basa en el método empírico e intuitivo y tiene fines completamente prácticos, encaminados a mejorar la producción animal. Los destinatarios de ese saber zootécnico son los propietarios de explotaciones agrícolas, y las primeras obras escritas sobre el tema son meros tratados agrónomos. Un autor tan temprano como Catón el Censor (234-149 a.C.) escribió *De Agri Cultura*, un completo tratado para gestionar las explotaciones agrícolas en donde no faltan consejos para la cría de animales y prescripciones para mejorar su salud, en las que se pueden detectar aún influencias rituales o mágicas. De un tono parecido es la *Rerum Rusticarum* de Marco Terencio Varrón (116-27 a.C.), una obra de carácter práctico que en materia veterinaria se centra en la cría de animales, no sólo de caballos o de corral, sino incluso de abejas

En Egipto Ya desde el antiguo Egipto se desarrollaban actividades relacionadas con la medicina veterinaria. Los animales sagrados tenían dentro de los templos, personas que estaban a cargo de su alimentación y cuidado. Además, contaban con inspectores del ganado y de la carne, y de supervisar a los sacrificadores de los templos.

La medicina egipcia y su lugar en la historia Como en otras artes y ciencias, la medicina occidental tiene sus raíces no en Grecia sino en el Antiguo Egipto. La medicina del Antiguo Egipto fue muy apreciada desde los comienzos de la civilización, siendo superior a la practicada mucho tiempo después, inclusive en la Europa Medieval. Heródoto de Halicarnaso proclama en Egipto "el triunfo de la medicina". Dice que, durante el Imperio Antiguo, el Faraón tenía "médicos para sus dos ojos", y recuerda que los reyes persas Ciro y Darío llevaron médicos de Egipto, a los que reconocían su alta reputación. En la *Odisea*, Homero afirma que "los médicos egipcios eran más hábiles que los de otras tierras".

El egipcio más antiguo con un título médico es Hesy-Re de la Tercera Dinastía (2620 a.C.), especializado en problemas dentales. Por los títulos y jerarquías, deducimos que los

médicos egipcios constituían una clase, y que, bajo la vigilancia del Estado, garantizaban al público la calidad de su ciencia. Habrían sido funcionarios retribuidos para cuidar gratuitamente a los enfermos. Estaban asistidos por enfermeros, masajistas y vendedores. Incluso podían aten

También hubo grandes acontecimientos de la medicina veterinaria en otros lugares tales como china

Conclusión

La medicina veterinaria fue de gran importancia ya que con ello influyo a un gran avance para los veneficios de los animales ya que con la evolución de la veterinaria desde la antigua roma en Egipto influyo en mucho ya que con eso hoy en día se puede tratar varias enfermedades tanto enfermedades en animales de campo como animales domésticos ya que hoy en día existen muchas enfermedades mortales y no mortales gracias a los avances científicos se han podido prevenir enfermedades en los animales tanto una de las enfermedades mas mortales en perros que es el parvovirus ya que el animal puede morir con esa enfermedad pero gracias al avance de la veterinaria hoy esa enfermedad se puede controlar.

Bibliografía

[C:\Documents and Settings\chuar \(unmsm.edu.pe\)](C:\Documents and Settings\chuar (unmsm.edu.pe))

[Medicina veterinaria: una breve reseña histórica - Sadenir S.A.](#)

www.sadenir.com.uy/blog/2020/11/23/breve-historia-medicina-veterinaria/

<https://www.slideshare.net/juliocesarcastroguer/medicina-enlaantiguaroma-patologiaveterinaria.cl/Monografias/MEPAVET2 2006/html/Mepavet2006-5.htm>